

Nota Editorial

Hace 21 años el Instituto de Botánica del Nordeste (IBONE) a través de la labor de investigadores, técnicos y becarios contribuyó al conocimiento de la flora nativa de la región del Iberá con la importante obra de Flora del Iberá, coordinada por la Dra. María M. Arbo y la Lic. Sara G. Tressens (editoras), publicada a través de la editorial de la Universidad Nacional del Nordeste. Hoy el IBONE, por medio de la revista Bonplandia, concreta la presentación de un número especial dedicado al Macrosistema Iberá con seis artículos científicos originales, referidos a diferentes disciplinas de la biología y un artículo invitado que relata la historia del primer híbrido de orquídea nombrado Iberá, logrado en la Facultad de Ciencias Agrarias (UNNE).

Este número especial tuvo su origen luego de que sucesos indeseados, como los incendios, afectaran durante dos veranos consecutivos en gran medida a la provincia de Corrientes, y en particular a algunos tipos de vegetación del Parque Nacional Iberá, con algunas áreas notoriamente perjudicadas. Debido a ello, desde Bonplandia, se pensó en la necesidad de realizar un aporte para continuar visibilizando el valioso “tesoro verde” que resguarda la provincia y que requiere que las personas puedan conocerlo para cuidarlo y protegerlo debidamente. El Macrosistema Iberá es sin dudas un lugar de inmenso valor ecológico y de conservación en la provincia de Corrientes y en la región del Nordeste, aún más considerando que se trata del segundo gran humedal en Sudamérica. Si bien el conocimiento de esta área fue propiciado desde la Universidad Nacional del Nordeste (UNNE) y en particular desde la Secretaría General de Ciencia y Técnica, en la década del 90 y principios de este siglo por medio de la gestión y apoyo a proyectos de investigación que se abocaron a trabajar en distintas líneas de estudio en el área de los Esteros del Iberá. Como resultado de las investigaciones surgieron numerosas contribuciones, libros producidos por la editorial de la UNNE (EUDENE) y publicaciones en distintas revistas científicas vinculadas a diversas temáticas. Sin embargo, los trabajos de investigación continúan hoy en día, y por ello se estima que todavía queda mucho por conocer de este gran ecosistema.

Desde el equipo editorial de la revista Bonplandia expresamos nuestro agradecimiento a los autores que contribuyeron para concretar la edición de este número especial, lo cual permite brindar una actualización de la información sobre la biodiversidad y vegetación que resguarda el Macrosistema Iberá. De esta manera reiteramos nuestro compromiso de continuar en la tarea de difundir el conocimiento científico sobre la flora de la región.

Myriam Carolina Peichoto